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Acta de la Primera Sesion Ordinaria del Comite de Transparencia,
del Instituto Nacional del Suelo Sustentable

Siendo las diecisiete horas del dfa veintidos de febrero del ana dos mil veintitr es, en el octavo piso
del Instituto Nacional del Suelo Sustentable (Insus), sito en el nurnero 80 de la calle Liverpool,
Colonia Juarez, Alcaldfa Cuauhternoc, de la Ciudad de Mexico; se llevo a cabo la Primera Sesi6n
Ordinaria del ana 2023 del Cornlte de Transparencia. Comparece en su calidad de Presidenta, la
Licenciada Marien del Carmen Corral Vargas, en su caracter de Secretaria Tecnica, la Licenciada
Margarita D. Briones Velazquez, y la Titular del Organo Interne de Control, la Contadora Publica
Miriam Julisa Martfnez GonzaIez.--------- -------------- ------------------------- ---------------------- ----------- ------
------- ---- ------------------------------------- ---Oesarrollo de la Sesion---- ----------- --------------- ----------------
En uso de la VOZ, la Presidenta manifiesta: Buenas tardes a todas.-------------------------------------------
Les doy la bienvenida a la Primera Sesiori Ordinaria del ana 2023 del Cornite de Transparencia del
Insus. Solicitando a la Secreta ria Tecnica verifique si existe quorum legal para el desarrollo de la
Sesion.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
En uso de la VOZ, la secretaria Tecnica manifiesta: Buenas tardes a todas.---------------------------------
Presidenta, confirmo que tenemos quorum legal para el desarrollo de la sesion, y se deja
constanc ia baj0 el si9 uiente acuerdo.-------- ------ ------------------- -------------------- ------ -~-------- ------------
Acuerd 0 CT/0/01/01/2023- --------------------- --------------- --------------------- --------------------- ----------------
En uso de la VOZ, la Presidenta manifiesta: Una vez verificado el quorum legal, Ie pido a la
Secreta ria Tecnica que someta a consideracion de los miembros el orden del dfa.------------------------
En uso de la VOZ, la Secreta ria Tecnica manifiesta: Gracias Presidenta.-------------------------------------
EI orden del dfa forma parte de la carpeta que se les hizo Ilegar hace unos dfas de manera ffsica, por
10 que si alguien tiene alqun comentario al respecto, Ie pido que 10 expresen haciendo usa de la
voz, 0 de 10 contra rio someto a votacion la aprobacion del mencionado orden del dfa.-------------------
Si no hay ninqur, comentario, queda aprobado por unanimidad, y se deja constancia en el siguiente
acuerdo.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Acuerdo CT/0/01/02/2023---------------------------------------------------------------------------------------------
EI H. Cornite de Transparencia aprueba por unanimidad el orden del dia de la Primera sesi6n
Ordinaria del ana dos mil veintitres---------------------------------------------------------------------------------
En uso de la VOZ, la Presidenta manifiesta: Gracias, una vez aprobado el orden del dfa, Ie pido a la
Secreta ria Tecnica que realice el desahogo del mencionado Orden.-------------------------------------------
En uso de la VOZ, la Secreta ria Tecnica manifiesta: Gracias Presidenta. Como punto numero 3, se
presenta el Informe sobre el ingreso de las solicitudes de acceso a la informacion y recursos de
revision, correspondientes al periodo del1ro de octubre al 31de diciembre de 2022.----------------------
En el documento se seriala el listado de las 42 solicitudes de informacion y/o ejercicio de derechos
ARCO que se recibieron, mismas que se encuentran concluidas sin que exista alguna en proceso. EI
tiempo de respuesta a estas solicitudes fue de 15dfas, en promedio.------------------------------------------
Asimismo, les comento que se interpusieron 3 recursos de revision, mismos que se encuentran
concluidos. De los recursos de revision, 1de ellos obtuvo resolucion en sentido de sobreseer, y los 2
restantes obtuvieron resolucion en el sentido de modificar la respuesta dellnstituto.--------------------
En relacion a este punto, '(_tienenalqun comentario 0 pregunta al respecto?-------------------------------
En caso de no existir alqun comentario, se aprueba el contenido del reporte y se toma nota en el
respect iva acue rd0 -------c - - - - - - - - - - - - -- - - - - --- - - - -- - - - - - -'-- - - ---- - -- - - - -- -- - - - - - - ---- --- - - - - - - - - - - - - c_ - - - - - - - - - - - - - - - - - - --

Acuerdo CT/0/01/03/2023------------------.-------------------------~-------------------------------------------------
EI H. Comite de Transparencia toma nota de las 42 solicitudes y de los 3 recursos de revision,
ingresados en el cuarto trimestre del 2022.----------------------------------------------------------------------
En uso de la VOZ, la secretaria Tecnica manifiesta: Como punto nurnero 4, se presenta el Informe
sobre la actualizacion de la informacion en el Sistema de Portales de Obligaciones de
Transparencia (SIPOT),por parte de las personas titulares de las Unidades Administrativas del(~Js,
correspondiente dellro de octubre al31 de diciembre de 2022.---------------------------------------~
Este reporte se encuentra en la carpeta que se les hizo Ilegar con antelacion asf como los registros
que cada unidad administrativa dellnsus cargo en el SIPOT,y 10 correspondiente al FONAC.----------
Si aIguien tierie alqu n comentario, les agradecere pueda n externarlo.----------------------------------------

En uso de la VOZ, la Titular del 6r9ano In::::o,,~e Control manj~,est , Poe parte del Organo
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Interno de Control, sola mente insistir con las diferentes UnidadesAdministrativas del Insus, que
carguen su informaci6n en tiempo, y que cumplan los requisitos para no tener observaciones, por
favor.----------------------------------------------c---------------------------------------7------------------------------------
Creo que ya avanzamos mucho, ya tenemos la informaci6n actualizada, pero hay que seguir
insistiendo, porque luego cuando bajamos la guardia empiezan otra vez a tener errores.---------------
En uso de la voz, la Secreta ria Tecnica manifiesta: Contadora, (_hay alquna cuesti6n en particular
que se ha detect£ido 0 sola mente para reiterar?---------------------------~---------------------------------------
En uso de la voz, la Titular del Organo Interno de Control manifiesta: Solamente para reiterar.-----
En uso de la voz, la Secreta ria Tecnica manifiesta: Si, porque las indicaciones que tiene el equipo
es que se este haciendo una revisi6n aleatoria todos los dfas, no esperarnos. Se carga la
informaci6n, y se hace una revisi6n permanente para justamente detectar cualquier retraso 0

inconsistencia, y que las Unidades Administrativas hagan las correcciones pertinentes -----------------
En uso de la voz, la Titular del Organo Interno de Control manifiesta: Si, y hacer la menci6n que
de acuerdo al informe de transparencia que recibimos, el sector est a con buena calificaci6n, ha
subido la calificaci6n de todo el sector, va bien. --------------------------------------------------------------------
En uso de la voz, la Secreta ria Tecnica manifiesta: Felicidades al equipo.----------------------------c--
En uso de la voz, la Presidenta manifiesta: Gracias a los chicos.-----------------------------------------------
En uso de la voz, la Titular del Organo Interno de Control manifiesta: Hay que seguir trabajando
m uc h0, Y fe Iic ida des en verd ad. --------------------------------------- ------------------------------------------- -------

En uso de la voz, la Secreta ria Tecnica manifiesta: En caso de no existir algun otro comentario, se
aprueba el contenido en el reporte, y se toma nota con el respectivo acuerdo.-----------------------------
Acuerdo CT/O/Ol/04/2023---------------------------------------------------------------------------------------------
EI H. cornlte de Transparencia toma nota de las actualizaciones realizadas en el Sistema de
Portales de Obligaciones de Transparencia, por las Unidades Administrativas del Insus del
cuarto trimestre 2022.---------------------------------------------------------------------------------------------------
En uso de la voz, la Secreta ria Tecnica manifiesta: Como punto nurnero 5 se presenta el resumen
de las capacitaciones realizadas por parte del personal dellnsus, en el cuarto trimestre del 2022.-----
En ese sentido, me permito informarles que se lIevaron a cabo 38 capacitaciones, a traves del
Centro Virtual de Capacitaci6n del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Informaci6n y
Protecci6 n de Datos Persona les (CEVI NAI).--------------------------------------------------------------------------
EI detalle de estes datos se encuentra en el recuadro contenido en el apartado correspondiente, en
Ia ca rpeta de esta sesi6 n.----------------- -------------------- ------------------------:---- ---------------------- ----------

En caso de no existi r alg u na observaci6n, adela nte Contadora.-------------------------------------------------
En uso de la voz, la Titular del Organo Interno de Control manifiesta: Hay que aumentar el
nurnero de capacitaciones en todo el Instituto, son muy poquitas en relaci6n al nurnoro de
personal que integra. No sola mente a los encarqados de dar respuestas a las solicitudes 0 los
responsables, sino que todos tenemos que tener capacitaci6n en materia de transparencia, para
que el personal, sea consciente, de la informaci6n que van a reportar a susjefes para la solicitudes.-
En uso de la voz, la Secreta ria Tecnica manifiesta: Sandra, (_nos puedes comentar algo al
res pect o? --------- ---- ----- ---- ------- --- --- -------- -------- --- ---------- ----------- ---- --- --- ---- ------ --------~-------- -----
En uso de la voz, la Jefa de Departamento de Transparencia y Derechos Humanos manifiesta:
Sf, el Programa Anual de Capacitaci6n se hace con base en el analisis de la plantilla y los
lineamientos que les dan a nuestros enlaces de capacitaci6n, donde les dicen el nurnero, los
apartados que estan divididos por sectores, personal de la Unidad de Transparencia, miembros del
Cornite de Transparencia, mandos medios y superiores, y personal operative, en donde por
supuesto que vamos a integrarlo. Ahorita, en un primer momenta se habfa contemplado que,
dentro de los nurnoros de servidores a capacitar, estuvieran contemplados todos nuestros enlaces
de transparencia en todas las Representaciones, y tarnbieri los Representantes, todos estan
contemplados. Entonces, vamos aver si podemos mencionarlo en la siguiente sesi6n de
capacitaci6n, para que podamos agregar a mas personal.---------------------------------------------- _

En uso de la voz, Personal adscrito a la Unidad de Transparencia y enlace de capacitacion
manifiesta: Si, justamente, a mediados de marzo, se tendra que enviar el Programa Anual de

CaP.acitaci6n, firmado por los miembros del Cornite de Transparencia, pero antes de que se haga_EflV\/
enVIO, se los voy hacer lIegar a ca~~ una .de ustedes, para que rr:e den el visto bueno, y se pue~~
fortal~~er algunas Unidades Adrninistrativas que las cuales requieran mas o. menos capacitaci6n. V ~
tarnbien reforzar el tema de datos personales, porque es una vertiente que tomando mayor



Comite de Transparencia 2023

relevancia e importancia, y esjustamente la parte de capacitacion que mas se va a reforzar durante
este a~o.------------------------------------------------------------------------------------ _
En uso de la voz, la Titular del Organo Interno de Control manifiesta: Si, sobre todo esa parte de
los datos personales, este ana viene a reforzarse mucho mas. V los avisos de privacidad, estarlos
renovando, si hay alqun dato que tengamos que incluir, que sea en tiempo.-------------------------------
En uso de la voz, la Presidenta manifiesta: Tome nota para el tema de Recursos Humanos.----------
En uso de la voz, la Secreta ria Tecnica manifiesta: Si no hubiese alqun otro comentario respecto a
este punto, se aprueba el contenido del reporte y se toma nota de las observaciones que nos estan
hacie ndo aI respecto, y q ueda ran asentadas en el acta.-----------------------------------------------------------
Acuerdo CT/0/1/05/2023-----------------------------------------------------------------------------------------------
EI H. Comite de Transparencia toma nota de las 38 capacitaciones realizadas a traves del
Centro Virtual de Capacitaciones del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la
Informacion y Proteccion de Datos Personales (CEV1NAI),por parte de las personas servidoras
publicas del Insus.--------------------------------------------------------------------------------------------------------
En uso de la voz, la Secreta ria Tecnica senala: Como punto numero 6, se informa que se llevo a
cabo la actualizacion del apartado del "Cornite de Transparencia" en la paqina web del Instituto
Nacional del Suelo Sustentable, adicionando las actas de las sesiones ordinarias y extraordinarias,
que se realizaron durante el cuarto trimestre del 2022.-----------------------------------------------------------
En relacion a dicho punto (_Tienenalgun comentario 0 pregunta al respecto?-----------------------------
En caso de no existir alqun comentario, se aprueba el contenido del reporte y se toma nota en el
respect ivo acue rdo.--------------- ---------------------------------- -------------------- --------------- c - - - - - - - - - - - - - - - - - --

Acuerdo CT/0/01/06/2023---------------------------------------------------------------------------------------------
EI H. Comite de Transparencia toma nota de las modificaciones realizadas al apartado
correspondiente a transparencia de la pagina oficial del Instituto Nacional del suelo
5ustenta bIe.--------------------------------------------------------- ---- ----------------------- ----------------------------
En uso de la voz, la Secreta ria Tecnica senala: Como punto nurnero 7, correspondiente a los
Asuntos Generales, pregunto a la Presidenta y la Titular del Organo Interno de Control, si desean
poner a consideracion de este Cornite alqun punto a tratar.----------------------------------------------------
En uso de la voz, la secretaria Tecnica sefiala: -En virtud de que no hay alqun otro comentario, se
proced e aI cie rre del a sesian.------------------------------------------------------------------------------- ----------
Asimismo, informo que se toma nota de los comentarios y acuerdos aprobados, mismos que se
plasrnaran en el acta de la sesion, para la firma correspondiente-----------------------------------------------
Presidenta, se certifica que con esto queda agotado el orden del dfa.---------------------------------------
En uso de la voz, la Presidenta seriala: Habiendose agotado el orden del dfa, y siendo las cinco
horas con diez minutes del dfa veintidos de febrero del ana dos mil veintitres, se declara
formalmente concluida la Primera sesion ordinaria del Cornite de Transparencia del Insus. Muchas
Gracias.--"--- --------- ------------ ----------- ----------------------------------------------------------------------------------

Integrantes del Comite de Transparencia dellnsus
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